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Le budget 2025 est en préparation. Compte tenu du contexte national et des impacts sur les finances
locales, pour ce budget et certainement les suivants, il conviendra d’être très sélectif dans nos choix
d’investissement, d’arbitrer, certainement d’en repousser certains, voire de renoncer. 
L’augmentation des charges est continue et accentuée par des décisions nationales qui nous
contraignent encore plus, alors que nos recettes stagnent. La forte raréfaction annoncée des
subventions fera qu’on devra étaler sur le temps les investissements, les travaux.    

Un sujet qui nous préoccupe, c’est l’évolution démographique de la commune. Les résultats définitifs
du recensement de début 2024, ne sont pas encore officialisés, mais notre population globale baisse,
et ce malgré la mise en chantier de logements et l’installation de nouvelles familles. Autre effet
collatéral et aussi de l’évolution sociétale, c’est la baisse de nos effectifs scolaires maternelle et
élémentaire. A ce jour, les effectifs prévisionnels annoncés pour la rentrée 2025 sont de 182
enfants alors qu’il y a peu (en 2020) ils étaient de 218. Immanquablement, à l’échelle locale (commune
et intercommunalité), cette tendance qui est nationale aura également des impacts sur nos choix, nos
décisions à venir avec une population qui baisse et qui vieillit.

La réflexion sur l’évolution, le réaménagement du centre-bourg de notre village, à l’horizon 2030-
2040, menée avec le cabinet Toposcope est entrée dans sa phase active.
Merci à tous les Artasiens et Artasiennes qui ont déjà participé, lors des diverses séances de travail
et de réflexion. Vos avis, vos idées seront d’une grande aide au bureau d’études pour proposer un projet
qui vous, qui nous rassemble.
Les sujets étudiés : de la mobilité douce, de l’amélioration esthétique et de la végétalisation, des
stationnements, de l’organisation des flux et des réaménagements, sont des sujets complexes et les
orientations à proposer doivent être finement évaluées, mesurées … Le travail se poursuit à bon rythme
dans un bel esprit collaboratif.

Sur le complexe sportif, les travaux d’implantation des ombrières photovoltaïques ont débuté. Ils
vont se poursuivre en ce début 2025. La rénovation de la clôture est en cours et se terminera après le
chantier des ombrières. 
Notre complexe sportif Joseph Morel, au regard de la taille de la commune, met à disposition un
ensemble d’équipements (gymnase, multisport, terrain de football, club house, jeu de boules, parkings)
que la commune maintient en état et entretient au quotidien. Cela mobilise environ 100 000 euros de
budget chaque année. La proximité de la Grange Chevrotière, avec ses animations culturelles
variées que nous vous invitons vivement à venir découvrir, font de ce complexe un ensemble très
accessible. 

Pour améliorer notre résilience aux évènements climatiques et, notamment, pour limiter les effets des
ruissellements, des travaux ont été réalisés, d’autres vont se poursuivre (Aberay, Combe Biara amont,
Combe Biara aval, Berlanchères, vieille route de Saint Jean-de-Bournay, Devez …). Cela représente 
140 000 euros de budget mobilisé et sur lesquels aucune aide n’a été accordée. 

En ce début 2025, je vous renouvelle mes vœux de bonne santé et de bonheur. Conservons notre
optimisme, la motivation d’entreprendre, notre esprit de fraternité et de solidarité … Ce seront
les meilleurs remèdes contre la sinistrose ambiante. 

Le mot du Maire

Votre Maire 

Martial SIMONDANT 

Il nous faudra choisir, arbitrer, … repousser, voire renoncer
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Janvier
Dimanche 19 : Repas chevreuil de l’ACCA à la salle de Chaplanière

Février
Dimanche 2 : moules / frites de l’ABC à la salle de Chaplanière
Samedi 8 : tournoi du tennis de table au gymnase
Dimanche 9 : matinée boudin de l’ACCA à la salle de Chaplanière
Samedi 22 : soirée théâtre de GALA à la salle de Chaplanière
Dimanche 23 : Concours de belote du club Soleil d’Automne à la salle de Chaplanière
Dimanche 23 : Vannerie de Mémoire et Patrimoine à la Grange Chevrotière 

Mars
Samedi 8 et dimanche 9 : repas cabaret de Charles et CIE à  la salle de Chaplanière
Samedi 15 : Matinée saucisses par les conscrits à la salle du 19 mars
Dimanche 16 : Loto du club Soleil d’Automne à la salle de Chaplanière
Mercredi 19 : Commémoration FNACA et mairie au monument aux morts
Samedi 29 : Carnaval du Sou des écoles sur la place du 19 mars 1962

Avril
Dimanche 6 : Journée citoyenne au gymnase

Mai
Samedi 3 : Troc aux plantes par la mairie sur la place du 19 mars 1962  
Jeudi 8 : Commémoration FNACA et mairie au monument aux morts
Samedi 17 : Soirée dansante de l’ABC à la salle de Chaplanière
Dimanche 18 : Rallye VTT du Sou des écoles au gymnase
Samedi 24 : Animation Fête des mères par Je t'aime à l'Artasienne sur la
place du 19 mars 1962
8 au 25 mai Exposition " Artas dans la guerre 39-45" 
de Mémoire et Patrimoine à la Grange Chevrotière

Juin
Samedi 7 : Concours de pétanque de GALA au stade
Vendredi 13 : Courseton du Sou des écoles au stade
Samedi 14 : Tournoi de l’ABC au gymnase 
Dimanche 22 : Vide grenier de Fil d’Artas à la salle de Chaplanière
Samedi 28 : Kermesse du Sou des écoles au gymnase

Calendrier Calendrier des 
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Juillet
Samedi 5 : Spectacle par RêvéDance au gymnase

Août
Samedi 2 : Vogue par les conscrits et Je t’aime à l’Artasienne sur la place du 19 mars 1962
Dimanche 3 : Vogue par les conscrits et Je t’aime à l’Artasienne sur la place du 19 mars 1962
Lundi 4 : Vogue par les conscrits et Je t’aime à l’Artasienne sur la place du 19 mars 1962

Septembre
Samedi 6 : Forum des associations au gymnase
Dimanche 7 : Matinée des fours de Mémoire et Patrimoine et Trait d'Union Artasien

Octobre
Samedi 4 : Concours de belote du Club Soleil d’Automne à la salle de Chaplanière
Samedi 11 : Soirée théâtre de Trait d’Union Artasien à la salle Chaplanière
Dimanche 12 : Matinée saucisses à la beaujolaise de GALA à la salle du 19 mars
Samedi 18 : Soirée dansante de l’ACFC à la salle de Chaplanière
Vendredi 31 : Soirée halloween du Sou des écoles à la salle de Chaplanière

Novembre
Dimanche 9 : Loto du Club Soleil d’Automne à la salle de Chaplanière
Mardi 11 : Commémoration FNACA et mairie au monument aux morts
Dimanche 23 : Marché de Noël de Fil d’Artas à la salle de Chaplanière
Dimanche 30 : Matinée boudin de l’ACFC à la salle de Chaplanière

Décembre
Dimanche 14 : Matinée huîtres / foie gras de l’ABC à la salle annexe du gymnase

Calendrierfêtes 2025
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Travaux et Voirie

Réfection en enrobé du revêtement de la rue du Métras. Le chemin des Combettes sera refait en
bicouche au printemps.

Aménagement et mise en accessibilité de la salle municipale pour les personnes à mobilité réduite.
Réalisation d'un nouveau cheminement piéton reliant le CD 126 et la rue du Métras.

Entretien de bâtiments communaux :
Pente des translucides de la salle d'évolution de l’école relevée.
Lasurage des bandeaux de la salle municipale et de l'église.
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Travaux et Voirie

Remise en état de la place au carrefour des CD et du parking du restaurant scolaire

Infiltration des eaux pluviales au parking du restaurant scolaire pour éviter le ruissellement sur la voie
d'accès.

Remise en état du trottoir le long du CD 53
jusqu'au gymnase
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Les Terrasses de la Fontaine

La réflexion sur l’aménagement du centre village se poursuit à bon rythme.

Après les différentes étapes mentionnées dans les précédents bulletins municipaux, le bureau d’étude Toposcope
conduit actuellement la phase de concertation et de réflexion à la fois avec un groupe d’élus et des services et avec
un autre groupe constitué d’une dizaine d’habitants qui se sont portés volontaires et qui sont motivés par l’évolution de
leur village.

Mme De Mésantourne, chargée de projet, a mis à profit son séjour d’une semaine en résidence sur la commune pour
rencontrer le maximum d’habitants, d’usagers, d’associations, des scolaires, artisans et commerçants … 

Fort de toutes ces informations et de leur travail d’ingénierie, le 12 novembre 2024, chacun des 2 groupes a pu
travailler, réfléchir, amender, proposer, sur les ébauches de scénarios proposées. 

Bien entendu, tout n’est pas modifiable, tout n’est pas réalisable, cela fait partie des invariants qui, quel que soit le
scénario, demeureront. Les différents sujets ont bien été identifiés et formalisés. Par ailleurs, les contraintes techniques
sont nombreuses que ce soit avec les réseaux enfouis, ou pour ce qui est en aérien (Electricité, Télecom, eaux usées,
eaux pluviales, eau potable, eaux de sources …). Il faut aussi prendre en compte les contraintes des gabarits des
véhicules (agricoles, poids lourds, VL, 2 roues) et le plan de circulation qui est à valider avec le Département de l’Isère. 

Il y a eu un travail sur les places : 8 Mai 1945, 19 Mars 1962, place de la Fontaine, place vers local associatif … afin de
cerner tous les usages, les besoins de stationnement et d’évolution. Le questionnement a aussi porté sur les
fonctionnalités existantes, envisageables, attendues …

Puis, il y a eu des discussions sur l’identité visuelle et les espaces de convivialité à donner au cœur du village :
Utiliser et valoriser au mieux les espaces existants, créer, compléter et donner une image singulière et homogène.
Créer des espaces de convivialité, favoriser la rencontre, le déplacement des piétons. Le but étant de
redonner un juste équilibre des fonctionnalités entre tous les usages pour tous les usagers.

Quelques sujets plus compliqués ou plus techniques demeurent (l’organisation de la rue du Centre, de la rue des Alpes,
des Mitrons, la position de la fontaine qui limite fortement l’amélioration de certaines fonctionnalités …).

Le travail va se poursuivre en janvier avec, de nouveau, la concertation de tous les acteurs mobilisés pour cette fois,
orienter le projet vers le scenario souhaitable, désirable, réaliste qui puisse satisfaire le plus grand nombre.

Travaux et Voirie

Le projet de construction en lieu et place de l’ancienne poste se concrétise.
L’entreprise CHANUT acquéreur et promoteur du projet a débuté les travaux courant novembre 2024.
Les Terrasses de la Fontaine c’est : 
- Un bâtiment R+2 de 18 logements, du T2 au T4
- 14 garages 
- 11 places de stationnement aérien. 

En rez-de-chaussée, une partie réservée à la commune d’Artas (qui en sera propriétaire) est prévue pour
implanter 4 locaux commerciaux.

Pour tout renseignement concernant l’avancée des travaux, la commercialisation des appartements, leur prix ou
les plans, veuillez contacter l’entreprise CHANUT par téléphone au : 04 74 28 28 22 ou au 06 43 78 47 97
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L’association a rouvert ses portes à La Chaplanière dès septembre pour toutes les personnes désireuses de faire du
sport. Notre club fête ses 44 ans ! Reconnu d’utilité publique, c’est la première fédération non compétitive. Cette
saison, nous comptons 77 adhérents. Nos cours se déroulent en musique, dans une ambiance chaleureuse grâce à
nos animatrices respectueuses de chacun, à l’écoute de nos souhaits et de notre bien-être. Elles font
régulièrement des stages pour se perfectionner, innover et offrir des activités différenciées selon les âges, les
capacités physiques : cardio, renforcement musculaire, stretching, coordination, équilibre, mémoire…

Gymnastique Volontaire Artasienne

Vous pouvez nous contacter 
Par mail =

gymartas38440@gmail.com
Sur facebook = Gym artas

38440

Vie Associative

Le sport améliore la qualité de vie et c’est donc une
source de plaisir !

ACCA : ASSOCIATION COMMUNALE DE CHASSE AGRÉÉE

Les cours ont lieu le : mardi de 18H45 à 19H45
                                  mercredi de 9H à 10H
                                   jeudi de 18H30 à 20H
Le vendredi matin, le cours de marche nordique
démarre au stade de 9H30 à 11H.

Notre société se compose : 
Président : Alain Simon 
Vice-Président : Christian Chauvin 
Trésorier : Robert Frizon 
Secrétaire : Christine Berthier Pour cette saison 2024-2025, nous

comptons 51 adhérents dont 3
chasseresses et un jeune chasseur. 15
bracelets chevreuils nous ont été
attribués.

Sécurité : Nous rappelons à nos amis
randonneurs, vététistes etc.… la possibilité
de télécharger l’application « landshare ».
Vous pouvez localiser les chasses
collectives du grand gibier pour que tout
se fasse dans la convivialité.

Membres : Amandine Merle, Jean-Paul Berthier 
Membres non chasseur : Yves Glasson, Yves Fontaine, Alain Favre-Novel 
2 gardes-chasse : Fabrice Berthier, Romain Simon

Scannez ce code
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Après une année 2023-2024 bien remplie et sous le signe de la convivialité, c'est un nouveau bureau qui reprend les rênes
du sou ! Tous motivés et engagés pour poursuivre les évènements déjà mis en place les années précédentes et dont l'objectif
principal est le financement de projets pédagogiques à destination des écoliers artasiens. Mais ce qui fait la joie des enfants
lors de ces manifestations, déteint aussi sur les adultes, et c'est dans cet esprit que le sou est bien décidé à poursuivre ses
actions qui font vivre l'école et le village dans son ensemble tout au long de l'année.
En quelques chiffres, les différents moments forts de notre association ont permis pour l'année scolaire passée de verser 50 €
par élève de maternelle pour financer une sortie au spectacle ONE à Bourgoin-Jallieu, ainsi qu'une visite animée des grottes
de Cerdon. De plus, le Sou a financé tout le projet sport en élémentaire, en lien avec les JO-Paris 2024. Ainsi, nos futurs
champions ont pratiqué l'escalade, le patin à glace, le roller, l'escrime, le tir à l’arc pour un budget total de 6 606 € pour nos
élèves !

Notre année a commencé par le traditionnel bal des P'tits monstres pour Halloween. Il a eu lieu, le jeudi 31 octobre de 18h à
22h, à la salle des fêtes de la Chaplanière. Petits et grands étaient parés de leur plus monstrueux costume. Et ce sont plus
de 110 enfants de l'école d'Artas qui ont tenté de remporter le prix du costume le plus effrayant ce soir-là ! C’était donc une
soirée très réussie ! Nous remercions chaleureusement les bénévoles et les enseignants qui ont participé au bon
fonctionnement de ce moment.

Tous ces beaux projets ont pu voir le jour grâce à l'investissement
des membres actifs et du bureau qui était présidé, depuis 2 ans,
par M. Christophe CHAUDAT. Nous le remercions chaleureusement
pour tout le travail accompli !
Désormais, place à un nouveau bureau dont beaucoup étaient
déjà présents. À la tête de l’aventure, notre Président M Damien
Dutrêve, soutenu par deux Vice-Présidents, Messieurs David
Denolly et Cédric Petit, tout aussi motivés. Nos finances sont entre
de bonnes mains avec un Trésorier rigoureux, M. Jean Michel Royer,
accompagné d'une Vice-Trésorière déjà dans le bureau Mme
Aurélie Menier. À l’administration et à la communication, notre
Secrétaire Aurélie Depardon est rejointe par des Vice-Secrétaires :
Aurélie Sermet, Emilie Pignatelli, Amélie Pruvost, Laetitia Fernandes
et Thomas Chauvin.

Nouvelle équipe, nouvelle dynamique ! 

Vie Associative
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Ensemble, nous avons connu les joies, les réunions, les fêtes, les voyages, les
manifestations, sans oublier le devoir, celui dû à nos aînés, rendu lors des
commémorations, des peines d'accompagner nos aînés, les derniers poilus du village,
ceux de la seconde guerre, et bien sûr nos copains d'Afrique du Nord. Sa
représentation, à la tête de notre comité, nous inspirait le respect et la fierté d'avoir
un ami tel que lui.
Présent à toutes les manifestations des autres associations organisées au village, il
était notre digne représentant. 
Maurice a toujours été un exemple pour nous et nous ne le remercierons jamais assez
pour le travail qu'il a accompli pendant toutes ces années, tant au sein de notre
comité, pour le devoir de mémoire, que celui de l'UMAC comme vice-président de
Mme Loup, à Bourgoin-Jallieu, sans oublier son rôle de trésorier du Souvenir Français
du pays Saint-Jeannais.

L'estime et le respect que chacun lui portait, tant au sein de notre comité que celui
des comités voisins, sont la juste récompense de sa forte implication durant toutes ces
années.
Le grand nombre de porte-drapeaux et la nombreuse assistance, lors de ses
obsèques, démontrent l'amitié que chacun lui portait. Nous renouvelons toutes nos
condoléances à sa famille.

Vie Associative

La suite de nos manifestations s’est poursuivie, dès le samedi 16 novembre au matin, avec
une vente de brioches, sur la place du marché, au gymnase ou à domicile en porte à
porte.
Vient ensuite la participation aux illuminations du village, le 6 décembre, le goûter de Noël
le 20 décembre à l’école, le carnaval en mars et l'indétrônable rallye VTT au mois de mai !
Pour nos enfants, on vous attend nombreux sur l'ensemble de ces événements !

FNACA
Notre comité est dans la peine. Maurice Morel, qui a été notre président jusqu'en 2022, nous a quittés,
le 12 juillet 2024. Il allait fêter ses 89 ans, le 25 août .

Il a été président du Comité FNACA d’Artas de 1989 à 2022, puis président d'honneur.

Bastien Autonomie
Créée en 2021 et située à Artas, l’association “Bastien Autonomie” a pour but de venir en aide aux enfants porteurs de
handicap moteur en encourageant leur autonomie. Nous apportons une aide financière pour l’acquisition de matériel
adapté, pour l’accès au handisport, pour l’organisation de sorties ou d’activités adaptées. 
Nous organisons des ventes de gâteaux (Madeleines Bijou) en septembre et en janvier et une vente de fromages de chèvre
au printemps.

Si vous connaissez des familles d’enfants porteurs de handicap
moteur en région Auvergne-Rhône-Alpes qui auraient besoin d’un
coup de pouce, vous pouvez nous écrire 
à : bastienautonomie@gmail.com
Et rejoignez-nous sur notre page Facebook « Bastien Autonomie »
pour suivre notre actualité !
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Vie Associative

Le mardi 14 mai 2024, le club
s’était mobilisé pour organiser
un repas à la salle annexe. Le
menu proposé : « Salade
composée , lentilles saucisses,
fromage et salade de fruits » a
régalé nos adhérents. La suite
de l’après-midi s’est déroulée
autour de différents jeux.

Club Soleil d'Automne

Le samedi 5 octobre 2024, notre concours de belote coinchée était prévu à la salle d’animation de Chaplanière.
32 doublettes étaient présentes pour essayer de finir dans les tout premiers et remporter les lots mis en jeu.

Nos prochaines manifestations de cette année 2024 seront le loto du dimanche 10 novembre 2024 à la salle
d’animation de Chaplanière ainsi que notre repas de fin d’année du jeudi 12 décembre 2024. 
Au cours du mois d’octobre 2024, nous avons eu la tristesse de perdre une adhérente en la personne de Anna
JUMILLA. Nous pensons fortement à ses proches.

Le jeudi 27 juin, une sortie bateau à roue était proposée à nos adhérents, à St
Nazaire en Royans. Au cours du voyage en autocar, le chauffeur nous a
informés que, compte tenu des fortes pluies de la veille, la sortie en bateau
était annulée et remplacée par la visite du jardin des fontaines pétrifiantes, à
la Sône, près de St Marcellin. Malgré cet imprévu, tout le monde était
enchanté de cette journée.
Le mardi 10 septembre 2024, nous avons proposé un repas moules/frites, que
nos adhérents ont apprécié, chez notre traiteur M. Jars. Ils ont terminé leur
après-midi en jouant à différents jeux.
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C’est en juin que la paroisse St-Hugues de Bonnevaux tire son bilan de l’année écoulée. Pour cette saison
2023/2024, beaucoup de sujets ont été évoqués : des motifs de joie avec les évènements paroissiaux dont les
soirées de louange, les temps de prières, les messes, les sacrements, les formations.
C’est une joie d’accueillir, de rencontrer, de se former ensemble.

Relais des 2 Rivières

Vie Associative

Mais aussi des difficultés rencontrées : mauvaise communication ou insuffisante.
Manque de visibilité de certains groupes, services ou mouvements existants. Pas assez de formation, manque de
suivi et accompagnement après les sacrements. Pas toujours évident d’accueillir les nouveaux paroissiens.
Manque de convivialité (repas partagés).
Tout cela fait partie des perspectives à améliorer.
Un parcours diocésain mis en place par les prêtres du diocèse et déployé depuis 2018 dans plus de 30 paroisses
est proposé. 
C’est pour les paroissiens une expérience forte pour bien démarrer l’année et repartir « revigorés » dans la Foi et
renouveler notre posture d’accueil et de service. Pour plus de renseignements n’hésitez pas à contacter Père
Fidèle : 06 76 27 70 58.
La messe de rentrée le 15 septembre à Heyrieux avec procession à l’oratoire Notre Dame de la Salette a permis
une belle célébration dans l’église fraîchement rénovée avec la présence du vicaire.
Le pèlerinage à la Salette a lui aussi connu succès cette année et notre paroisse a pu remplir un car de 60
personnes qui ont cheminé durant 2 jours les 28 et 29 septembre.
Il y a eu aussi les Journées Paroissiales de la Jeunesse du 22 au 24 novembre qui se passaient à St-Georges
d’Espéranche. Une cinquantaine de jeunes du doyenné ont été hébergés dans des familles pour les nuitées.
Puis la fin d’année avec le « goûter de la Fraternité », le 8 décembre après-midi, salle Claire Delage à St-Jean de
Bournay pour rassembler les personnes seules durant les fêtes dans un esprit de convivialité. La soirée du 8
décembre dédiée à Marie avec procession à St-Georges d’Espéranche. Et bien sûr les célébrations de Noël qui
rassemblent traditionnellement les familles précédées du temps de l’Avent avec des « recollections » pour se
préparer à cette belle fête.
Nous vous invitons à suivre les évènements paroissiaux pour les prochains mois sur le site de la paroisse St-Hugues
de Bonnevaux et/ou sur les bulletins paroissiaux édités régulièrement et à retrouver dans les commerces ou à
l’église. 
Pour tout autre renseignement, contacter la coordinatrice : 06 64 88 43 25 qui vous dirigera vers les personnes
chargées des divers services d’église.

RêvéDance
RêvéDance est une nouvelle
association sur Artas et Four. Les
cours peuvent commencer dès 3
ans, sans limite d'âge. Un spectacle
de fin d'année est prévu le 5 juillet.

Scannez
ce code



L'ACFC en pleine dynamique - "L'ACFC le foot mais pas que !"

Fort d'une stabilité et durabilité dans toutes ses commissions, le club est actuellement en plein essor et améliore
continuellement tous les rouages de son organisation.
Le pôle secrétariat continue d'avancer en élargissant son effectif et en partageant au mieux ses tâches
administratives. Le pôle Sponsoring, fort de tous ses contacts, vient de faire des prouesses cette année. L'ACFC
remercie encore tous ses partenaires pour ce résultat. Grâce à ces dons, à la participation du club et à l'immense
travail du pôle équipement, le bleu ACFC a été remis visuellement sur tous les terrains. 
Les membres du bureau et tous les dirigeants ont été habillés partiellement (Environ 40 personnes). Tout
l'encadrement du club, une trentaine d'éducateurs, ont été dotés d'un paquetage complet.
Tout proche des précédentes commissions, le pôle finance donne une visibilité et un suivi exemplaire pour
permettre de travailler en toute rigueur.
Le pôle sportif, lui aussi en plein développement, permet d'avoir de l'encadrement sur toutes les catégories en
associant "papa éducateurs, éducateurs diplômés, deux emplois civiques et deux alternants club". 
Le pôle communication, de par sa jeunesse, donne de la visibilité au club sur tous les axes disponibles : "réseaux,
site Internet, journaux, bulletin et sa Lucarne"  
Enfin, le pôle Manifestation - Buvette reste toujours une valeur sûre pour le club. 

Toutes ces organisations permettent, à ce jour, de porter haut les couleurs de l'ACFC, d'être reconnu comme un
club ayant des valeurs et un encadrement respectueux.
L'ACFC "le foot mais pas que !" est un parfait vecteur de lien social en favorisant au mieux l'intégration de toute
sa jeunesse et de ses nouveaux adhérents.

Seule épine à son pied, actuellement, le club est en recherche d'arbitres à former. Le club est à votre disposition
si un heureux lecteur souhaite pratiquer cette passion et améliorer ses revenus.

Artas Charantonnay
 Football Club

L'ACFC et tous les membres de son bureau sont heureux de vous souhaiter de bonnes fêtes de fin d'année
et le meilleur pour l'année 2025 à venir

Vie Associative
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L'Ecole de FOOT : "Beaucoup d'enfants pour pérenniser l'avenir de l'ACFC"
Lancé depuis plusieurs années, le fruit de l'organisation Jeune et de son école de foot commence à payer :
- La volonté de "vouloir, d'œuvrer et d'investir" pour s'octroyer des employés clubs ou alternants "tous issus de la
famille ACFC".
- La volonté de garder des papas éducateurs pour garder un esprit familial et développer notre projet club.
- La volonté de maintenir des stages en toutes saisons et de les faire évoluer.
Tout cela a redoré notre image et a ouvert toutes grandes les portes de notre école de foot. 
Toutes les branches de notre école sont bien représentées et se sont fortement développées sans passer par des
ententes en : U6 U7 - U8 U9 - U10 U11 et U11 U13
Nos U15 se régalent actuellement dans une parfaite entente avec le Club d'UNIFOOT.  

Des résultats au rendez-vous grâce au sérieux, au travail et à la persévérance de nos enfants. Tout cela orchestré
par une team de 7 coachs.
Un vrai bonheur de voir toutes ces jeunes pousses préparer la relève de l'ACFC.

Vive l'ACFC !  

Fil d’Artas

Le 24 novembre dernier, avait lieu notre traditionnel
marché de Noël organisé à la salle d'animation. Nous
avons fait le plein d'exposants, avec quelques
nouveaux, pour nous présenter leurs diverses
réalisations (articles en bois, couture, céramique,
bijoux, chocolats, miel, foie gras et autres). Le public,
relativement nombreux tout au long de la journée, s'est
montré très satisfait, ainsi que les exposants.
Pour information, nous nous réunissons tous les lundis
en quinze de 14 h à 17 h à la salle du 19 mars 1962.
Venez nous rejoindre et participer à nos activités,
contact Mme FERLET Reine 04 74 59 93 22

L'année 2024 s'est parfaitement déroulée pour notre association.
Le vide-grenier du 23 juin a attiré un grand nombre d'exposants et un nombreux public
tout au long de cette journée. Notre prochain vide-grenier se déroulera le 22 juin
prochain, toujours à la salle d'animation de Chaplanière.

Vie Associative

14



15

Organiser de nouveaux événements (lotos, randonnées, etc.) pour générer des
recettes supplémentaires.
Proposer des services annexes, tels que des stages de perfectionnement en basket,
une boutique et une buvette lors des événements.
Mettre en place un tournoi majeur de basket à la fin de l'année, afin de valoriser le
club et d'attirer des équipes extérieures à la recherche de compétitions de qualité.

Voici nos priorités pour les années à venir :
Maintenir notre équipe senior féminine au niveau pré-national, en en faisant une référence locale et un modèle pour
les jeunes joueuses.
Assurer la présence d'équipes dans toutes les catégories jeunes au niveau régional, en développant la formation dès
le plus jeune âge.
Développer le sport pour nos jeunes, en créant une équipe supplémentaire par catégorie afin de garantir une place à
chaque enfant et soutenir les objectifs nationaux de la France en matière de pratique sportive, notamment dans le cadre
des Jeux Olympiques.
Promouvoir le bénévolat au sein du club, en offrant des opportunités de formation aux jeunes, notamment en coaching,
arbitrage et organisation. Ces expériences enrichissent leur développement personnel et professionnel.
Renforcer la pratique du sport, avec des créneaux réservés chaque jeudi soir pour encourager l'accès à la pratique
sportive pour toutes.
Accroître la présence du basket masculin avec la création d’une équipe U15 masculine d’ici 2025.
Renforcer les partenariats avec les clubs voisins, pour développer la dynamique sportive dans notre région.

Vie Associative

Ambitions, Défis et Appel à la Solidarité :

Artas Basket Club

En tant que nouveau président du Club de Basket d'ARTAS, j’ai le
plaisir de vous faire part des projets ambitieux que nous avons
pour l'avenir, des défis que nous rencontrons et de l'importance
du soutien de toute la communauté pour garantir la pérennité de
notre club.

Des Objectifs Clairs pour l'Avenir du Club

Le Club de Basket d'ARTAS s'engage à offrir une structure
sportive de qualité et à encourager la pratique du basket pour
tous, jeunes et adultes. 

Nos objectifs sont multiples et visent à renforcer notre présence sur le territoire tout en cultivant des valeurs de solidarité, de
dépassement de soi et de respect.

Des défis financiers à surmonter :

Comme de nombreuses associations sportives, le Club de Basket
d'ARTAS fait face à des défis financiers. Afin de poursuivre nos
activités et de garantir notre développement, il est essentiel
d’adapter nos ressources et de diversifier nos sources de
financement.

Pour ce faire, nous avons plusieurs priorités :
Renforcer nos partenariats avec les entreprises locales pour
améliorer notre sponsoring, dans un contexte économique
difficile.
Augmenter le nombre de licenciés, ce qui nous permettra de
mieux amortir nos coûts fixes et d'assurer un équilibre
financier.
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Vie Associative
La gestion des ressources humaines : un défi crucial 

Le club traverse une période de restructuration, marquée par un départ
important de bénévoles historiques, souvent lié à l’arrêt de leurs activités
professionnelles. De plus, nous perdrons notre responsable de l'école de basket
l'année prochaine.

Pour faire face à cette situation, nous devons :
Recruter de nouveaux bénévoles, notamment pour les fonctions
administratives et l'encadrement des équipes.
Embaucher de nouveaux coachs, pour soulager nos entraîneurs actuels et
permettre à nos jeunes d’avoir des entraînements supplémentaires,
notamment le mercredi et le samedi matin.
Recruter de nouvelles joueuses pour nos équipes féminines U15 et U18, afin
de maintenir une équipe solide dans chaque catégorie.
Mettre en place une dynamique de recrutement dans les écoles
environnantes, pour promouvoir le basket et attirer de nouveaux jeunes
joueurs et joueuses.

Des partenariats locaux forts :

Nous avons déjà établi plusieurs partenariats
stratégiques pour renforcer nos activités :

Un partenariat avec le club de Chatonnay, qui nous
permet d’élargir nos créneaux pour les matchs et les
entraînements, tout en renforçant nos équipes
masculines.
Des demandes de créneaux à Saint-Jean-de-
Bournay sont en cours, mais nous n'avons pas encore
reçu de réponse positive.
Des échanges avec l’ACFC, afin d’optimiser nos
actions communes.

Un soutien local précieux grâce à des partenariats avec des commerçants de proximité, tels que l’épicerie, la boulangerie
"Aux Petits Gloutons", la boucherie Gerin et le Bleu Phénix, qui nous soutiennent tant financièrement que matériellement.

Nos ambitions sportives : un avenir prometteur

Nous avons des objectifs clairs pour l’avenir sportif du club :
Créer une école d’arbitrage pour former de futurs arbitres et promouvoir l’esprit de fair-play.
Renouveler notre label "école de basket" en 2025, en améliorant continuellement la qualité de notre formation.
Gagner des titres avec nos équipes dans les catégories de U13 à Seniors.
Former nos jeunes dans les catégories inférieures à U13, en mettant en place des programmes d’entraînements structurés.

Un appel à la solidarité : soutenir le Club de Basket d'ARTAS 
Pour atteindre ces objectifs ambitieux, nous avons besoin de l’aide de la mairie et des partenaires économiques locaux.
Nous sollicitons votre soutien pour nous aider à surmonter nos défis financiers et à renforcer la dynamique sportive à ARTAS.

Remerciements et félicitations
Nous tenons à adresser un sincère merci à notre ancien président Jean-Pierre Dutreve et à notre ancien coach Christian
Dufond, pour leur dévouement et leur investissement dans le club pendant plus de 20 ans. Leur travail a posé des bases
solides pour le club. Enfin, nous félicitons chaleureusement nos joueuses U13 qui ont remporté le championnat régional
R2, ainsi que nos U18 pour leur remarquable parcours en finale en D1. Ces performances sont une source d’inspiration pour
toutes nos équipes et renforcent notre volonté de viser toujours plus haut.

Un rendez-vous à venir
Nous espérons vous rencontrer prochainement
pour échanger de vive voix sur nos projets et
notre vision pour l’avenir du basket à ARTAS.
Merci pour votre soutien !
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Nous avons organisé le lendemain matin, notre célèbre marché de producteurs.
Une quinzaine d’exposants étaient au rendez-vous avec une large gamme de produits : fruits, légumes, fromage,
charcuterie, traiteur avec plats à emporter, miel, bougies, vêtements, bijoux…

Puis, en collaboration avec les Conscrits d’Artas, nous avons été présents tout au long de ce beau week-end aux
différentes manifestations prévues pour cette nouvelle édition.
Pour clôturer en beauté cette vogue d’Artas, nous avons organisé une soirée de folie : notre traditionnel cochon à la
broche a fait son retour le lundi 5 août. Compte tenu de l’incroyable affluence des deux précédentes années, nous
avons mis en place cette année la possibilité de réserver en ligne à l’avance afin de garantir les parts, ce qui a été une
grande réussite pour notre association.

La traditionnelle Vogue d’Artas s’est déroulée durant le week-end du 3-4-5 Août 2024.
Pour échauffer notre joyeuse équipe « Je t’aime à l’Artasienne », rien de mieux que la 1ère
édition de notre soirée partenaires, permettant de retrouver et remercier les nombreux et fidèles
contributeurs le vendredi soir. Ce fut une belle réussite et nous profitons d’ailleurs de cet article
pour inviter toute entreprise souhaitant nous rejoindre dans cette aventure, à se manifester
(contact via nos réseaux présents en fin d’article).

Vie Associative Je t’aime à l’Artasienne

La soirée a débuté avec en première partie, une représentation musicale de notre célèbre accordéoniste
artasien : M. Jean-Michel ROSTAING. Puis, les festivités ont continué avec la venue de notre groupe de bandas
favori : Forte Banda, ambiance garantie !
Enfin, notre célèbre et inarrêtable DJ Savel a pris les platines pour faire chanter, danser les fêtards, et terminer la
soirée dans une ambiance typique de nos belles fêtes de villages !

Nous vous donnons rendez-vous pour notre prochaine manifestation : la fête des Mères, le samedi 24 Mai 2025.
Pour plus d’informations, restez connectés : 



L'ouvrage "Artas dans la Seconde Guerre
Mondiale" est disponible auprès des membres
de l'association Mémoire et Patrimoine.
Pour contact: 06 14 76 47 06 ou 06 19 03 52 89

Aurélie BICHET
Et Auguste BALLAND

Le 29 juin 2024
Alyssia ABEL 

Et Yoann LASSALLE
Le 10 août 2024

Cécile CARDON
Et Mickaël BERTHELEMY 

Le 5 octobre 2024

Alexandra BERT
Et Alexandre PAGAT
Le 12 octobre 2024

Mémoire et patrimoine :
Un nouvel ouvrage !

Ce livre propose de retracer le parcours des Artasiens dans la guerre et
dans la captivité.
Pour la grande majorité des jeunes Artasiens, le service militaire devait être
leur seul épisode au parfum d'aventure et d'inconnu. Mais pour beaucoup,
le retour sera bref. 
A peine le temps de retrouver les cultures, les vaches… A peine le temps de
se marier et de fonder une famille, il faut à nouveau tout quitter. Les
premiers mois de la drôle de guerre ressemblent à un retour au service
militaire, on s'ennuie presque ! 
Cela durera le temps d'un automne et d'un hiver glacial. Le printemps
ramènera sur la France la terreur, le cauchemar qu'on pensait oublier. Car
comment imaginer que l’on puisse souhaiter encore d’autres atrocités,
d’infâmes tueries quand, pour tous, 1914-1918 devait être la "der des ders",
la dernière des guerres ? 
Il ne faudra pourtant que 20 ans, le temps d’une jeunesse, pour que les
canons labourent à nouveau le sol français...
... Et pour que quatre noms de plus soient gravés sur le Monument aux
Morts d’une petite commune du Nord-Isère nommée Artas. 

Mariages

Vie Associative
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Chiara PIEMONTESE
Née le 24 juillet 2024

Juliann NOËL
Né le 7 septembre

2024

Milo VOLAY
Né le 24 juillet 2024

Sacha POURRAT JARS
Né le 15 septembre

2024

Aaron GAVIN
Né le 5 octobre 2024

Lund MALUGANI
Née le 8 octobre

2024

Alessio MAAMAR
Né le 1er novembre

2024

Mani BERTHET-PILON
Né le 26 août 2024

Timéo LACOMBE
Né le 18 septembre

2024

Maurice MOREL
Décédé le 12 juillet 2024

A l’âge de 88 ans

Gérald HOLENSTEIN
 Décédé le 29 juin 2024

 A l’âge de 54 ans

Anna JUMILLA
Décédée le 28 septembre 2024

A l’âge de 83 ANS

Didier COLLAUD
Décédé le 16 octobre 2024

A l’âge de 63 ans

Christian BICHET
Décédé le 17 juillet 2024

A l’âge de 63 ans

Décés

NaissancesEtat civil
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Deux porte-drapeaux de notre association se sont vus honorés lors de la cérémonie commémorative du 11
novembre 2024 .
En effet, c'est devant le monument aux morts, où avait été déposée une gerbe ainsi qu'une couronne de bleuets
confectionnée par les enfants des écoles, aidés par leur enseignant, en présence de Martial Simondant, maire, de
Gérard Faury, président du comité Fnaca d’Artas, ainsi qu'un nombre important d'Artasiens, que René Blanchin et
Julien Savel, ont reçu la médaille pour 20 ans comme porte-drapeau du comité Fnaca.
Félicitations à eux pour leur engagement et leur présence lors des commémorations sur la commune. 

La quête du 1er novembre
Comme chaque année, dans tous les cimetières de France est organisée
la quête du Souvenir Français. L’argent récolté sert notamment à
sauvegarder les tombes des combattants « morts pour la France »
rentrées en déshérence du fait de la disparition de leur famille. Cette
année, à Artas, la collecte a rapporté 82€. Un grand merci à tous les
généreux donateurs qui participent, à leur façon, au devoir de mémoire ! 

Souvenir Français 
Devoir de
mémoire
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Ecole et cinéma : les 5 classes se sont inscrites au projet et iront voir 3 films
dans l’année au cinéma « Le Saint-Jean » à Saint-Jean de Bournay.

Piscine : Les élèves des classes de CP, CE1 et CM2 bénéficieront de 10 séances
de piscine à Aqualib, à la Côte Saint-André.

Fil rouge : Toutes les classes travailleront cette année autour du thème « Les
langues du monde ». Une semaine banalisée aura lieu du 24 au 28 mars 2025 !!

Classe transplantée en Auvergne : Les trois niveaux de cycle 2 : CP, CE1 et
CE2 se lancent dans un projet de classe découverte sur le thème des volcans. Ce
voyage aura lieu du lundi 12 au mercredi 14 mai 2025 !! Il faut maintenant monter
des projets pour arriver à financer ce beau voyage.

Bibliothèque : Toutes les classes ont démarré les accueils à la bibliothèque
intercommunale. Les bénévoles accueillent toujours les élèves avec un grand
plaisir et nos élèves ont la joie de pouvoir emprunter des ouvrages.

Ecole Elémentaire

Cette année, l’école élémentaire compte 116 élèves répartis en 5 classes.

L’équipe pédagogique est composée de 8 enseignantes : Lydie Garnier (CP), complétée par Marina CHARLOT (les
lundis), Nathalie Biga (CE1/CE2 et direction : déchargée les jeudis), complétée par Marina CHARLOT (les jeudis),
Emilie Pardoën (CE2) complétée par Alexandra Larribau (les jeudis et vendredis), Sophie Lacoste (CM1/CM2)
complétée par Alexandra Larribau (les lundis et mardis), Maryline Chardon (CM1/CM2), complétée par Emilie Dor
(les lundis et mardis).
Quatre AESH travaillent sur l’école pour accompagner des enfants à besoins particuliers : Elisabeth, Sandra,
Sophie et Nathalie. Elles font un travail exceptionnel auprès des élèves nécessitant plus d’aide et font pleinement
partie de l’équipe pédagogique.

Vie scolaire

Les projets de ce début d’année :

Le 11 novembre :
Tous les élèves ont participé à la confection d’une gerbe aux bleuets
qu’ils ont pu déposer devant le monument aux morts à l’occasion de la
cérémonie du 11 novembre. Deux élèves ont lu des textes. La classe de
CM1/CM2 de Sophie Lacoste a reçu la visite d’un journaliste du
Dauphiné afin que ceux-ci expliquent la préparation de la gerbe.
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Ecole Maternelle

L’école maternelle a fait sa rentrée en accueillant pour cette nouvelle année 68 élèves répartis dans trois classes :
 25 petits/moyens avec Mme Anne-Laure GUELFF qui assure aussi les fonctions de direction.
 22 moyens/ grands avec Mme Aurélie DERVILLE
 21 grands avec Mme Florence ALLIMANN.

Tout ce petit monde compte toujours et tous les jours sur l’aide essentielle des « Nathalie » (SAUGNIER,
ROUSSILLON et AMIEUX), véritables bras droits des enseignantes avec des missions multiples : assurer l’hygiène
des enfants (passage aux toilettes, lavages des mains…), préparations matérielles, mise en place des activités,
gestion d’atelier, ménage…. Trois AESH complètent l’équipe pédagogique cette année : Roxane Bellivier, Sophie
Nicol et Nathalie Perrier Berche. Elles assurent l’accompagnement des élèves à besoins particuliers afin de
favoriser leur autonomie et leur pleine participation. Communication, écoute, organisation et bienveillance
favorisent une collaboration harmonieuse entre tous ces adultes référents de l’école.

Comme chaque année, tous les élèves ont été accueillis en octobre à la bibliothèque du village. Brigitte, Martine,
Paulette, Michelle et Fabienne ainsi que les différentes bénévoles au cours de l’année, nous accueillent chaque
période pour nous faire profiter du lieu, des livres et de leurs belles histoires. 
Elles proposent des lectures théâtralisées à chaque accueil pour le plus grand plaisir des élèves : kamishibaï,
bâton de pluie, marionnettes, théâtre, leur créativité est au service des histoires et de la qualité de ce moment
offert aux élèves.
C’est aussi l’occasion pour les élèves de choisir un livre à ramener en classe ou à la maison selon les classes.
Apprendre à lire commence très jeune : découvrir le titre et l’auteur, tourner les pages, écouter les textes, lire les
illustrations, deviner ce qu’il va se passer ensuite, retrouver le nom des personnages… On commence à apprendre
à lire en écoutant des histoires et en manipulant des livres !

Vie scolaire

Cette année, le partenariat avec la bibliothèque du village
s’intensifie par l’inscription des 3 classes de maternelle au PNI,
Projet Nord Isere dont l’objectif est de promouvoir la lecture des
jeunes de 3 à 15 ans. Quatre livres en compétition sont choisis
par un comité de libraires et bibliothécaires pour promouvoir une
littérature jeunesse actuelle et innovante. Après avoir lu et
travaillé les livres en classe, les élèves iront voter à la
bibliothèque pour élire leur livre préféré. Le Prix Nord Isère
récompensera le vainqueur. Une valorisation de la littérature
jeunesse grâce à l’investissement des enseignantes et des
bibliothécaires !
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Infos locales Paulette LOUIS, une artiste discrète

Paulette a toujours été passionnée par le dessin depuis sa plus tendre enfance. Elle a d’abord pris des cours de
dessin et de peinture à Ecully puis, après son installation à Artas, elle a trouvé un lieu d’expression artistique à
Bourgoin-Jallieu où elle se rend régulièrement tous les quinze jours. Elle s’adonne à différents supports tels que les
toiles, le papier et la soie. Sa pratique artistique est riche et variée, utilisant un éventail de techniques
comprenant le fusain, la sanguine et la peinture. Paulette peint avant tout pour son propre plaisir et pour offrir
des œuvres à sa famille. Elle aime réaliser des portraits de ses proches, capturant ainsi des moments importants
de leur vie.
Ces dernières années, elle a exploré la sculpture sur terre, une discipline dans laquelle elle voit une nette
amélioration de sa technique avec le temps. Elle crée des masques, des animaux et des statuettes, laissant libre
cours à son imagination débordante. Mais Paulette reste discrète et ses œuvres n’ont jamais connu d’exposition.
Un jour, peut-être, sortiront-elles au public …



Notre forum s’est déroulé au mois de septembre. Notre commune compte plus d’une dizaine
d’associations dans le domaine du sport, de l’éducation et de la culture. Chacune contribue au
dynamisme local. Véritables vecteurs de lien social, elles permettent à chacun de se retrouver autour
d’une même activité ou d’un même engagement. Cette année, nous avons deux nouvelles associations :
RêvéDance et Evasion Rythmique.

Forum des associations

La commune a renouvelé son opération « job d’été » et a permis à 3
jeunes de la commune d’acquérir une première expérience
professionnelle.
Romane, Baptiste et Maëlys ont arrosé, taillé, nettoyé, peint … pour
entretenir et embellir notre commune, sous l’œil attentif des employés
communaux.

Infos locales

JOBS D’ETE
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La petite enfance sur Artas

Pour faire garder votre enfant, plusieurs solutions sont possibles, selon vos
besoins et ceux de votre enfant.
Un bébé jusqu’à son entrée à l’école sera confié à :

Une assistante maternelle : la CAF propose un site « Monenfant.fr » sur
lequel vous trouverez la liste des assistants maternels Artasiens et leurs
disponibilités.
Une Maison d’Assistants Maternels qui a ouvert ses portes sur la commune. 
La crèche de Saint Jean de Bournay qui accueille les enfants d’Artas selon
les places disponibles : rendez-vous sur le site de Bièvre Isère
Communauté.

Lors de son entrée à l’école, la commune dispose d’une garderie avant et
après la classe, d’un restaurant scolaire sur le temps de midi ainsi qu’un centre
de loisirs le mercredi pour les enfants de plus de quatre ans. Le personnel
qualifié met en place les activités d’éveil adaptées aux enfants.

Infos locales

Sujets réalisés par les enfants du périscolaire

Notre commune vient de se voir décerner le label « Village prudent » par l'association Sécurité Routière
qui remet cette distinction, depuis 2018, aux collectivités territoriales qui luttent contre l'insécurité
routière.

Pour obtenir ce label, il a tout d'abord fallu répondre à un questionnaire basé sur plusieurs critères,
notamment les aménagements réalisés (ex. apaisement de la circulation dans les zones agglomérées,
sécurisation des piétons vers l'école …). Après la présélection, une visite de terrain a permis d'évaluer
concrètement les réalisations.

Ce premier cœur « Village Prudent » qui nous a été décerné lors du Congrès National des Maires est
une reconnaissance et un encouragement à poursuivre nos actions, notamment dans le cadre du projet
d'aménagement du centre-bourg. 

Artas, 
village prudent



De nombreux Artasiens au photo-club
de Saint Jean-de-Bournay

Infos locales

Le photo-club de Saint Jean-de-Bournay a été créé en 1980 et est une sous-section du Groupement des Artistes
Saint-Jeannais. Au cours de toutes ces décennies, il a suivi les différentes évolutions de la photo, de l’argentique
au numérique. Plusieurs responsables se sont succédé dont trois Artasiens, épaulés par plus de quinze Artasiens. 
Aujourd’hui encore, certains sont des membres du bureau afin de faire prospérer l’avenir du photo-club.
Actuellement, le photo-club est constitué d’une cinquantaine d’adhérents qui se retrouvent tous les mercredis et le
vendredi pour partager leurs connaissances. La photo est traitée de A à Z avec des formateurs bénévoles du club
qui enseignent de la prise de vue jusqu’à l’impression des photos. Le club participe à différents concours nationaux
(Cherbourg, Orléans….) et expose dans divers lieux de la région (Restaurant Bleu Phénix, Espace Drevon, Salle
Claire Delage, Meyrieu-Les-Etangs, Centre hospitalier ESMPI et CRF, Médiathèque de Saint Jean-de-Bournay). 

Le photo-club de St Jean de Bournay endeuillé

Gérald Holeinstein, résident d’Artas, GG pour les amis, a été responsable
du club pendant de nombreuses années. Tristesse et stupeur pour les
membres du photo-club à l’annonce son décès brutal, à l’âge de 54 ans.
Bienveillant et toujours de bonne humeur, il a présidé le club de
nombreuses années et y a laissé son empreinte en ayant impulsé une
convivialité et un dynamisme remarquables. Il a mis en place le studio
photo et l’atelier d’impression, et a développé de nombreuses activités
appréciées de tous les membres. A l’origine d’échanges constructifs avec
les clubs photo du Nord-Isère et d’autres associations (Jaspir notamment), il
partageait avec plaisir ses connaissances et ses compétences dans le
domaine de la photographie. Son humour tout en finesse restera dans nos
mémoires.

Le photo-club a des contacts particuliers avec Jaspir, les écoles et collèges de Saint-de-
Bournay et Meyrieu-Les-Etangs. Vous pouvez découvrir certaines photos et consulter notre
site internet : https://photoclub-st-jean-de-bournay.book.fr/  ou lors de notre exposition
annuelle qui aura lieu à l’espace DREVON, du 29 mars au 6 avril 2025, ainsi que pour le
week-end de l’Ascension au Salon des Arts qui se tiendra à la salle Claire DELAGE.

https://photoclub-st-jean-de-bournay.book.fr/
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Vie communale 20 ans de services !

le Noël des employés

Au revoir Ann

Notre responsable du service technique, Gérard Roussillon, a reçu la médaille
d’honneur régionale, départementale et communale, en reconnaissance de ses
20 années de dévouement au service de notre commune. Depuis son arrivée en
janvier 2004, Gérard a su faire évoluer ses missions pour répondre aux besoins
grandissants de la collectivité, tout en s’adaptant aux nouvelles réglementations
et changements de compétences.
Sa rigueur et son franc-parler permettent d’offrir à nos habitants des espaces et
équipements publics de qualité. M. le Maire et l’ensemble de la municipalité
saluent son engagement exemplaire et le remercient chaleureusement pour le
travail accompli.

La commune a mis à l’honneur ses employés par une réception le vendredi 20 décembre. Ce fut l’occasion de
réunir le personnel et les élus pour un moment festif.

Ann Alberola, qui était à l’accueil mairie depuis 5 ans, a souhaité quitter la
mairie pour travailler dans le secteur privé. Nous la remercions pour ces
années au service des Artasiens et lui souhaitons bonne réussite dans ses
nouvelles activités.
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LE CIMETIÈRE : 
UN ESPACE À ENTRETENIR

Vie communale

La reprise de concessions : 

Elle est envisagée lorsque la commune manque de place dans son cimetière ou lorsqu’un monument dégradé est
visuellement déplaisant ou dangereux. La procédure a été raccourcie par le législateur, elle passe de trois à un
an. La commune a souhaité conserver un délai de deux ans. La reprise peut être envisagée dans le cas d’une
concession à perpétuité en état d’abandon.
Les conditions sont strictes :
-La concession a au moins trente ans
-La dernière inhumation doit dater d’au moins dix ans
-La concession doit être en état d’abandon : signes extérieurs comme le délabrement, concession envahie par les
herbes sauvages, les arbustes…

Lorsqu’ils sont connus, les descendants/successeurs sont prévenus par lettre recommandée. Dans le cas contraire,
l’information est donnée par voie d’affichage à la mairie, à la porte du cimetière ou par un panneau sur la
sépulture.
Le maire rédige alors un procès-verbal précisant l’emplacement de la concession, la description de son état, la
date de la concession, le nom des défunts inhumés. Des photos sont jointes au procès-verbal. Ce document est
publié à la mairie et à la porte du cimetière.
Si manifestement la concession n’a pas été entretenue ou fleurie dans un délai de deux ans, le conseil municipal
sera saisi afin de se prononcer sur la reprise. La commune pourra alors disposer de l’emplacement : elle pourra
faire enlever les matériaux ; les restes exhumés seront transférés dans l’ossuaire communal.

Pas de pesticides : 

Depuis plusieurs années, l'utilisation de produits phytosanitaires est interdite dans les cimetières pour leur
entretien. Afin de respecter cette réglementation, la commune a dû s'adapter. Chaque année, nos agents
communaux consacrent environ 200 heures au désherbage du cimetière. Cependant, cet effort nécessite
l'implication de tous. Nous remercions chaleureusement ceux qui prennent le temps de désherber autour de leur
sépulture familiale, contribuant ainsi à maintenir ce lieu propre et agréable pour tous.
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NOUVEAU

A ARTAS

La gendarmerie de Saint-Jean-de-Bournay est désormais fermée les jeudis et dimanches (auparavant,
les fermetures étaient aléatoires). Cette décision repose sur une étude statistique de l’activité de
l’accueil, révélant que ces jours sont ceux où la fréquentation est la plus faible.
Par ailleurs, un nouveau panneau sera prochainement installé à l’entrée des locaux pour mieux orienter
le public. À noter que la brigade principale d’Heyrieux reste ouverte tous les jours.
Enfin, la pré-plainte en ligne a été remplacée par le dispositif de plainte en ligne. Ce service gratuit
permet aux victimes de déclarer, à distance via internet, des infractions contre des biens lorsque
l’auteur est inconnu. Il vise à simplifier et à faciliter le dépôt de plainte.

https://www.masecurite.interieur.gouv.fr/fr/demarches-en-ligne/plainte-en-ligne

Un arbre de lumière illumine
Artas pour les fêtes 

Cette année, les employés du service technique ont souhaité innover pour les illuminations de
fin d'année. Sur la place du 8 mai 1945, un majestueux arbre de lumière a pris racine,
illuminant le village tout au long des festivités.
Cette création, entièrement "made in Artas", a vu le jour au début des années 2000 grâce au
talent de M. Macia, habitant de Radoire. Aujourd'hui, la famille Macia a généreusement fait
don de ce matériel à la commune, pour apporter de la lumière et de la magie au cœur des
habitants.
Après une restauration minutieuse menée par nos services techniques, avec le prêt de pièces
indispensables par Gilles Rostaing et le transport assuré par M. Genettaz, cet arbre de
lumière brille désormais chaque soir pour émerveiller petits et grands.
La municipalité tient à remercier chaleureusement les familles Macia, Rostaing et Genettaz
pour leur précieux soutien et leur contribution à la réussite de ce projet, qui fait rayonner
Artas pendant cette période de fête.

L’arbre de Lumière : Psychogénéalogie, Numérologie,
Analyse transactionnelle, Hypnose transgénérationnelle
Anne-Sophie Favre-Novel
06 18 23 42 08      larbredelumiere38@gmail.com

Gendarmerie de St Jean de Bournay

Scannez ce code

De nombreux petits Artasiens sont venus rencontrer le
Père Noël en cette soirée du 6 décembre. Après la
traditionnelle distribution de papillotes, les enfants ont
chanté et dansé, puis petits et grands ont dégusté le
vin chaud, le chocolat, les crêpes et les hot dogs, dans
une joyeuse ambiance.

La manifestation était organisée conjointement par la
mairie et des associations.

Le 6 décembre au coeur du
village

Vie communale



6 décembre 2024



L'Agence Postale vous accueille aux heures d'ouverture du secrétariat de mairie, soit tous les matins du
lundi au samedi inclus de 9 h à 12 h et, les après-midis, le lundi et le vendredi, de 15 h à 17 h.
C'est à la fois une activité commerciale et un service public. Pour cela, le coût de l'agent d'accueil est
pris en charge conjointement par la Poste et la commune d'Artas.

Ce service, pour les opérations postales (courrier, colis …) ainsi que pour les opérations financières
(apport d'argent en dépôt et retrait pour les titulaires d'un compte postal), est à votre disposition.
Sollicitez-le !

L'activité sur une année, de nov. 2023 à nov. 2024, reste soutenue
-Ensemble des opérations : 4561
-Nombre de transactions au guichet : 2335
-Nombre de retraits d'espèces : 132

Pas d'expédition de colis supérieure à 10 kg. Pour l'affranchissement, les timbres de collection sont
toujours à votre disposition !

OSEZ, une association au service des habitants et
employeurs du territoire
Depuis 1996, OSEZ œuvre pour accompagner les
personnes en recherche d’emploi.

Vie communale Votre agence postale 
communale

Chaque année, la structure aide plus de 700 personnes à trouver leur voie grâce à un accompagnement
personnalisé et bienveillant pour aller vers l’emploi.
Le parcours d’insertion professionnelle est adapté en fonction des situations de chacun. 
Il vise à lever les freins à l'emploi et à redonner confiance à ceux qui en ont besoin. 

Il comprend plusieurs étapes essentielles :
Un suivi individualisé ;
Une aide à la définition du projet professionnel ;
Des missions de travail diversifiées permettant d’acquérir de l’expérience (agent polyvalent des
collectivités, employé à domicile, aide-éducateur, manutentionnaire dans le secteur du bâtiment,
agent espaces verts…) ;
Des immersions au sein des collectivités et entreprises locales pour découvrir des métiers et ouvrir les
possibilités de recrutement ;
Le développement de compétences et savoir-faire via des ateliers ou formations ;
Un soutien à la résolution des problématiques sociales : la mobilité, la garde d'enfants, l'accès au
numérique, le logement ou la santé. 

En mettant l'accent sur l'humain et la solidarité, l'association OSEZ incarne les valeurs de l'économie
sociale et solidaire, travaillant à bâtir une société plus inclusive et respectueuse de chacun.
Que vous ayez besoin de nos services, que vous cherchiez un emploi ou que vous souhaitiez nous
rejoindre en tant que bénévole, nous serons ravis de vous accueillir. 

Pour plus d'informations sur OSEZ, contactez notre équipe au 04 74 28 79 10.
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Un Noël pour les petits 
et grands Artasiens

Spectacle pour les élèves d’école maternelle :
Mardi 17 décembre, les élèves de maternelle ont assisté au
spectacle intitulé ‘’Ma Petite Poule Rousse’’ présenté par ‘’La
Boîte à Trucs’’ sur le thème : la solidarité et l’agriculture
écologique.
Ma petite poule rousse veut semer des graines de blé, les
récolter et faire un gâteau. Elle demande de l’aide à ses amis.
Ceux-ci ont mieux à faire, mais voudraient bien manger du
gâteau aussi. Ils choisissent alors des méthodes plus rapides
pour en produire et en subissent les conséquences. Arrive le
renard, lui aussi a faim… Pourra-t-il manger à sa guise ?

Séance de cinéma pour les enfants de l’école
élémentaire :
Mardi 17 décembre, une séance de cinéma a été offerte par le
CCAS aux 110 élèves de l’école élémentaire pour assister à la
projection du dessin animé ‘’Angelo dans la forêt mystère’’.
Angelo, 10 ans, se rêve aventurier et explorateur. Jusqu’au jour
où, partant en voiture avec sa famille pour se rendre au chevet
de sa Mémé adorée bien malade, il est brusquement mis au défi
de prouver son courage. Oublié par erreur sur une aire
d’autoroute, Angelo décide de couper à travers la forêt pour
rejoindre la maison de Mémé. Il s’enfonce alors dans un
territoire mystérieux peuplé d’êtres étranges que menace un
ennemi pire encore que l’ogre de la région…

Le Noël des aînés :
Samedi 14 décembre, a eu lieu la distribution des colis de Noël
et des chèques Bi-Happy aux aînés de la commune. Une
opération réalisée par les membres de l’action sociale qui ont
assuré la remise de 66 colis et 59 chèques cadeaux BI-Happy.
Pour les personnes ayant choisi le repas, la date est fixée au
samedi 22 mars 2025.

CCAS



Cadre de vie

Quelques vues de notre
commune pour montrer

sa beauté
avec ou sans l’intervention de l’homme.
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Cadre de vie
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Horaires d’hiver :
Mardis et jeudis 
de 16h30 à 18h30

Samedis de 10h00 à 12h00

Les enfants de la résistance de Vincent DUGOMIER et Benoît ERS :
Les Enfants de la Résistance est une série à succès qui s'est déjà vendue à plus
d'un million d'exemplaires. Publiée pour la première fois en 2015, elle met en scène
trois enfants courageux qui, alors que les adultes semblent céder au renoncement,
refusent de se résigner face à l'occupation nazie. Les héros, inspirés d'authentiques
jeunes résistants, ont 13 ans quand commence la série. Ce neuvième opus offre à
ses jeunes lecteurs de quoi allier plaisir et devoir de mémoire pour célébrer les 80
ans de la libération.

Pour rappel, une adhésion adulte à la
médiathèque est de 12 € par an et est
gratuite pour les jeunes jusqu’à leurs 25
ans.

Infos Bièvre
Isère Médiathèque d'Artas

Les chiffres :

Notre bibliothèque dispose d’un fonds de 4186 documents et de 200 000 empruntables sur le catalogue réseau
Bièvre Isère. En 2023, nous comptions 124 lecteurs inscrits (72 enfants et 52 adultes). Le nombre de prêts s’élevait
à 6673 documents. En 2024, à fin octobre, au moment de la rédaction, nous comptabilisons 149 lecteurs inscrits,
soit une augmentation substantielle. Le nombre de prêts est de 6229, un chiffre stable si nous considérons qu’il
reste encore deux mois pour terminer l’année.

Rentrée littéraire et nouveautés :

Traverser les montagnes, et venir naître ici de Marie PAVLENKO : Le récit croisé de deux
femmes en fuite. Le roman s’ouvre sur Astrid, une femme brisée par la vie. Du jour au
lendemain, elle perd son mari et ses deux enfants, se retrouvant seule, vide de tout.
Incapable de supporter cette douleur, elle part s’isoler dans le Mercantour, une région
sauvage où elle espère échapper à son passé. C’est là que son chemin croise celui de
Soraya, une jeune migrante syrienne qui a vécu l’horreur de l’exil. 

Loup Gris la terreur de Gilles BIZOUERNE et Ronan BADEL :
Pfiou ! Quelle chaleur ! Loup Gris se rafraîchit en barbotant pépère dans la
rivière. Lui vient alors une idée de génie : surprendre les animaux assoiffés et
les croquer ! Ni une ni deux, il se dissimule dans les herbes et se pourlèche les
babines en guettant ses proies. Mais Loup Gris la terreur, le killer, sera-t-il
assez rusé pour piéger les animaux de la forêt ? Le retour de l’anti-héros, au
ventre toujours aussi vide et aux illustrations toujours aussi comiques !

Prix Nord Isère Jeunes Lecteurs 2025 : 

Les bénévoles de la bibliothèque s’engagent aux côtés de l’école maternelle d’Artas pour mener à bien ce projet.
La sélection de 4 livres se trouve d’ores et déjà en rayon.



Un bouquet d'animations
à la Grange Chevrotière

Des expositions d'artistes :
Août : Mosaïques de Dominique Annarelli et d' Isabelle Gonnet.
Vitraux et peintures de Michel Gandit. 
Septembre : Exposition « 4 Saisons » : Peintures sur soie d'Annie
Bryard. Peintures de l'Académie des peintres de Montchat. 
Démonstration de vannerie avec Edouard Scheid

Des conférences : Dominique Annarelli sur l'art de la mosaïque,
Jean-Paul Monatte sur les cadrans solaires.

Des concerts : Agnès Pereira, violoniste et le groupe de musiciens
de jazz « Pass' moi l'sel »
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Infos Bièvre
Isère
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Service Assainissement collectif :
Le nombre d’abonnés sur tout le territoire de Bièvre Isère  est de 20 555 pour un volume domestique facturé de 1 870790 m3.

Le réseau d’assainissement de Bièvre Isère est constitué de :
-5 stations d’épuration
- 1 système par biodisques
- 1 système par tranchées d’infiltration
- 1 filtre à sable
- 11 lagunes
- 7 filtres plantés de roseaux
Soit une capacité totale de traitement de 55 191 EH. (Equivalent-Habitant), pour 26 systèmes d’épuration.

Le prix moyen en assainissement collectif pour 2023 est de 2,44 € TTC, le m3, redevance de l’Agence de l’Eau comprise.
Investissement : les principales réalisations de 2023 pour un montant de 2 114 488€ HT, concernent essentiellement  la mise
en séparatif du réseau unitaire pour élimination d’ECP (eaux pluviales). Dans ce cadre, la communauté de communes a
participé aux travaux réalisés sur la commune d’Artas à hauteur de 300 000€. Le programme d’investissement pour les projets
de 2024 est de 27 311 547€ HT.

Infos Bièvre
Isère

Synthèses des rapports 2023 sur les services eau
potable, assainissement collectif, assainissement non
collectif (SPANC), prévention et gestion des déchets.
Service Eau potable :
Le réseau d’eau potable du territoire de Bièvre Isère est de 1 253 km et concerne  28 769 abonnés, pour un volume  d’eau
facturé de 2 882 814 m3. On constate une légère baisse sur la consommation. Le prix du m3 au 1er janvier 2024 est de 1.94€
HT sur l’ensemble des 50 communes.

Surveillance par L’ARS de la qualité de l’eau distribuée :
- 724 prélèvements afin de contrôler les paramètres physico-chimiques (pH, température, nitrates, pesticides…) conformité
de 97.93%.
- 510 contrôles pour les paramètres bactériologiques (virus, bactéries…) conformité de 97.65%

Entretien du réseau d’eau : 
-10 119 mètres linaires de canalisations ont été renouvelées en 2023 (2870 ml en 2022) pour un montant de 3 425 400€ HT.
- pour 2024 le programme d’investissement prévoit des travaux pour un montant de 5 325 000€ HT.
Grâce à un meilleur suivi du réseau  le rendement  est de  71.4% en 2023 contre 69.5% en 2022.

Service Assainissement non collectif (SPANC) :
Le nombre d’abonnés sur Bièvre Isère est de 7 190 en 2023. L’abonnement est de 28.70€ par an.
Durant l’année, il a été effectué 512 contrôles d’installations existantes, 79 réhabilitations et 141 contrôles de nouvelles
installations. 
Ces contrôles sont facturés 240€ HT pour une nouvelle installation. Les recettes générées sur les 50 communes de Bièvre
Isère communauté sont de 231 009€.
Afin d’encourager la réhabilitation des installations présentant un risque pour la santé des personnes et/ou de
l’environnement, des aides sont proposées par le Département à hauteur de 25% du montant total engagé.



Service Prévention et gestion des déchets :
Ordures ménagères : Le tonnage global collecté est de  10 887 tonnes sur Bièvre Isère Communauté en 2023. Le ratio pour
l’année 2023 est de 190,86 kg par an par habitant en collecte en porte à porte. 

Collecte sélective dans les points d’apports volontaires : le tonnage global collecté  en 2023 est de 3 691 tonnes sur Bièvre
Isère Communauté. Le ratio pour l’année 2023 est de 64,71 kg par an et par habitant.

Collecte en déchèteries : le tonnage collecté en 2023 est de 32 174 tonnes, soit un ratio de 564 kg par an par habitant.

Répartition des 46 752 tonnes de déchets collectés en 2023 sur Bièvre Isère Communauté. 

Et au niveau de la commune  ?

Service Prévention et gestion des déchets :
102.68 tonnes collectées en tri sélectif (soit 29.02T en emballage + 15.37T en papier + 58.30T pour le verre) sur 13
points d’apports volontaires installés pour une population de 1 871 personnes, soit un ratio collecté de 54.88 kg par
an par habitant.

Service Assainissement non collectif (SPANC) :
Le nombre d’installations est de 470 pour desservir environ 961 personnes. Pour un abonnement de 28.78€ TTC par an.
Pour une nouvelle installation le 1er contrôle de conformité est facturé 240€ HT.

Service Assainissement collectif :
Le prix du m3 est de 2.44 TTC. Un réseau de 9.4 km pour 375 abonnés, soit environ 767 personnes concernées,  
principalement sur le bourg. 29 783 m3 ont été traités. La capacité de traitement de notre système d’assainissement en
filtre planté de roseaux est de 1100 EH. (Equivalent-Habitant).  

Service Eau potable :
Le prix du m3 est de 2.24€ TTC. Notre réseau est de 30.8  km pour 926 compteurs /abonnés
pour une population de  1893 habitants. Il a été consommé 76 851 m3. Le taux de rendement
de notre réseau est de 63.30%. (Taux dû aux différentes fuites ou casses) 

Infos Bièvre
Isère
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4) Mon premier est le contraire de froid.
Mon deuxième se trouve en haut d’une chemise ou d’un
manteau.
Mon troisième vient en premier dans l’alphabet.
Mon tout s’offre souvent à Noël.
Qui puis-je bien être ?

5) On me trouve dans la cheminée ou sur la table le soir
de Noël.
Qui suis-je ?

Correction : 

1- Le calendrier (éphéméride)
2- Un flocon
3-La neige

4-Les chocolats
5-Une buche

Mots Mêlés : 
Les joies de l’hiver

BONHOMME
DOUDOUNE
LUGE
RACLETTE
SAPIN
TARTIFLETTE

CHOCOLAT
FLOCONS
NEIGE
RAQUETTE
SKI
TRAINEAU

Espace détente

Dictons et proverbes d’ici ou d’ailleurs pour passer l’hiver

Noël sans neige fait bon air ; Noël neigeux fait bon hiver.
Un mois de janvier sans gelée n’amène pas une bonne année.
Si l’hiver est surchargé d’eau, l’été n’en sera que plus beau.
A la chandeleur l’hiver cesse ou reprend vigueur.

Il n’est pas d’hiver sans neige, de printemps sans soleil et de joie
sans être partagée. (proverbe Serbe)
La véritable amitié ne gèle pas en hiver. (proverbe allemand)
Quand on a bonne conscience, c'est Noël en permanence.
(Benjamin Franklin)

Charades et devinettes
1) Quand vient l’hiver, je n’ai presque plus de
feuilles, pourtant je ne suis même pas un arbre
Qui puis-je être ?

2) Je peux être de neige ou de purée. 
Qui suis-je ?

3) Mon premier est au milieu du visage.
On joue avec mon second.
Mon tout tombe quand il fait froid. 
Qui puis-je bien être ?
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Nous vous invitons chaleureusement à nous rejoindre le samedi 8
février 2025 pour le lancement officiel de la souscription en
partenariat avec la Fondation du Patrimoine, afin de sauver notre
église et préserver un pan essentiel de notre histoire.

Pourquoi votre soutien est indispensable ?
En participant à cette collecte de dons, non seulement vous 
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Aujourd’hui c'est à nous de le sauver
 !

Qu
an

d l
a t

er
re a tremblé, notre clocher a tenu bon. 

Je viens revoir le vieux clocher
où l'on sonna pour mon baptême.
Il est resté là, sans broncher,
un peu vieilli, debout quand même.
Ses murailles ont dû jaunir.
Je l'ai quitté dès mon jeune âge.
Mais j'ai gardé le souvenir
du vieux clocher de mon village.

Poème : Le Vieux clocher

Joyeux moments d'insouciance,
pauvres souvenirs d'autrefois,
à vous j'ai pensé bien des fois,
comme aux beaux jours de mon enfance,
Vieilli par le temps et par l'âge,
Hélas, trop tôt vous avez fui !
Mais je vous retrouve aujourd'hui
au vieux clocher de mon village.

Emile CHAPOTAT, à Artas pour M. FAVRE

Que de fois, grimpant l'escalier
avec lui, montant jusqu'au faîte,
j'allais, au jour de grandes fêtes,
voir sonner le vieux marguillier.
Les cloches qui faisaient tapage
chassaient les oiseaux étourdis.
Nous redescendions assourdis
du vieux clocher de mon village.

Histoire locale

Sauvons notre église : Participez
à une journée exceptionnelle pour

le lancement de la souscription

contribuez directement à la réhabilitation de l’église, mais vous bénéficiez aussi d’une déduction fiscale
de 75 % sur vos impôts sur le revenu. La première phase des travaux est estimée à 300 000 €, une
somme ambitieuse mais réalisable grâce à l’engagement de chacun. Faire un don, c’est bien plus
qu’un simple geste :
Vous devenez acteur de la sauvegarde de notre patrimoine. Chaque pierre réparée, chaque fissure
comblée, sera le témoignage de votre générosité. Ce clocher, témoin de tant de générations, doit
continuer à veiller sur notre village pour les siècles à venir.

Une journée riche en découvertes
Cette journée sera animée par la Paroisse Saint-Hugues de Bonnevaux et l’association Mémoire et
Patrimoine, qui proposeront une exposition exceptionnelle dévoilant des archives inédites liées à
l’histoire de l’église. Plongez dans près de 1 000 ans d’histoire, de l’époque clunisienne à l’évolution
des besoins de la commune, en passant par des épisodes marquants comme une révolte ou un
tremblement de terre. Venez visiter, grâce à une visionneuse 3D, l’intérieur du vieux clocher pour jeter un
nouveau regard sur cet édifice.

Restez connectés et Ensemble, offrons un avenir à notre patrimoine !
Pour suivre l’avancée de cette belle aventure, ne manquez pas nos actualités
sur notre chaîne YouTube.
Nous comptons sur vous pour écrire une nouvelle page de l’histoire de notre
village et transmettre ce trésor aux générations futures. Rendez-vous le 8
février 2025 pour une journée inoubliable placée sous le signe du partage et
de la préservation de notre patrimoine commun.
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Quand la terre a tremblé, 
notre clocher a tenu bon.

Aujourd’hui c'est à nous de le sauver !
Nichée au cœur de notre village, perché sur sa
colline, se dresse une merveille d’architecture qui a
traversé les âges : notre clocher roman.
Témoignage d’un patrimoine exceptionnel, il est
le dernier vestige du prieuré clunisien, un
symbole fort de l’histoire et de l’identité de
notre village d’Artas. Cette œuvre remarquable,
avec ses pierres anciennes et son architecture
romane de type lombard, est un repère, un
symbole de fierté collective et un lien fort avec nos
racines.

Avec près de mille ans d’existence, ce clocher
n’est pas seulement une église, mais une mémoire
vivante, un témoin silencieux des générations qui
l’ont vu s’élever, s’adapter et résister. Il a survécu à
un tremblement de terre, en 1855, ne gardant
que quelques cicatrices de cette épreuve.
Aujourd’hui, c’est à nous de le préserver, afin
que les générations futures puissent à leur tour
contempler sa beauté et comprendre son
importance.

Nous avons aujourd'hui besoin de vous ! À travers une opération de financement participatif, en
partenariat avec la fondation du patrimoine, chacun peut jouer un rôle décisif dans la sauvegarde
de ce trésor. Vos contributions, même les plus modestes, permettront de rendre possible la
rénovation de cette pièce maîtresse de notre patrimoine. Solidaires, nous pourrons redonner à
notre clocher sa splendeur d’antan.

Participer, c'est offrir à notre village une part d’éternité.
Les modalités de soutien via le mécénat seront communiquées prochainement. Le programme
de travaux de réhabilitation est évalué à près de 300 000€. En rejoignant cette campagne, vous
faites bien plus qu'un don : vous contribuez à écrire une nouvelle page de l’histoire de notre
village. Chaque pierre restaurée, chaque fissure colmatée, portera en elle votre geste. Ce clocher,
qui a vu tant de générations passer, mérite de continuer à veiller sur nous.

Avec vous, protégeons notre héritage pour que demain,
ce clocher millénaire continue de raconter son histoire.




